ARTE LETRAS ESPECTACULOS ARTE L

o, tal vez, imaginada... "Ima-ginada", ya salio por ahi la ore-ja de la imaginación.

Decir de Ernesto Deira que él no es un pintor de los que traducen el mundo de lo visible, el mundo "impresionista", aca-so no es decir nada, pues hoy prácticamente toda la pintura se atiene a esas característi-cas. Pero es que Deira es cas... Pero es que Deira es eso de manera militante. Su figuración es, efectivamente, "imaginada", y aunque está muy señalada por su cromatis-mo, la dicción de nuestro artista se desarrolla mucho más por el camino de las lineaciones que por el del cromatismo propia-mente dicho. No le llamaré "dibujo" para no insistir una vez más en ese lugar común, dema-siado común: todo pintor tiene el dibujo que necesita. Me re-fiero a esas lineaciones vigorosas, que quieren encerrar muy conscientemente toda su figuración. Y dentro de la cual, sí, va su color. Lo suyo, en ese orden, son colores calientes -rojos, fundamentalmente— que se apo-yan casi violentamente en ne-gros que llegan a hacerse vio-lentos...

El gallego Deira, argentino de París, está exponiendo ahora, cuando escribo, en la galería Rayuela, pero cuando salga esta crónica ya estaré yo en Ve-nezuela. Alli me encontraré con otros argentinos pintores -(son tantos): la mayor densidad pictantos: la mayor densidad pic-tórica del mundo, calculo yo- y también con gallegos --son tan-tos también- y por supuesto con gallegos-argentinos. Que conste que a mí me gusta esa fauna: las dos, la de los galle-cos y la de los argentinos. Yogos y la de los argentinos. Ya conozco aquello. Cuando, por la mañana, salga del hotel, co-geré el inevitable taxi, porque allí no se puede andar de otra allí no se puede andar de otra manera que motorizado. Y le diré al taxista, que inevitablemente es pontevedrés: "¿Y qué tal sentaria ahora un caldiño y un pulpito, tal vez un lacón, allí en una tabernita de la ría de Arosa?". De pronto, el taxi se parará. Y dirá el taxista —porque lo dice siempre—, dirá:

Arosa? . De pronto, el taxi se parará. Y dirá el taxista —porque lo dice siempre—, dirá: "¡Hay, señor, no me hable usted de esas cosas, porque así no se puede trabajar!".

El gallego Deira también sabe del pulpito, y del lacón, y del vinillo del Ribeiro. Por eso que lo sabe, pinta como pinta. Porque lo importante de la pintura de Deira es que lo "que sabe" —es decir, lo que tiene por dentro, en forma de experiencia— se traspasa a su pintura. Por eso, la pintura de Deira importa. Los argentinos de París! De vez en cuando, Deira aparece por aquí, va a una taberna gallega, se toma unos "ribeiros" con unas tapas de pul-

po, y se marcha otra vez. Hay que saber vivir. I JOSE MARIA MORENO GALVAN.

"La guerra de las muchachas"

Película alemana dirigida al alimón por Alf Brustellin y Beraquellos años, no sólo con rigor histórico, sino, lo que es aún más importante, con imagina-

Al margen de estos aciertos, que convierten "La guerra de las muchachas" en un espectáculo grato, la novela de Manfred Bieler en la que se basa da para mucho más: las aventuras, desgracias y alegrías de las tres hermanas, cada una de las cuales viva el conflicto bélico de les vive el conflicto bélico de forma dispar intentando adap-tarse desde su origen alemán a la tensa y nueva situación social de una Praga en guerra, se con-vierte rápidamente en un melodrama banal, cuyas supuestas implicaciones políticas se pier-

en noviembre de 1975. "Slete muertes por prescripción facul-tativa" retoma para el cine la vieja e interesante tradición de inspirarse en los pequeños suce-sos de los periódicos para ana-lizar a partir de ellos una reali-dad más compleja y profunda. Por encima de la apariencia o del escándalo existe siempre un nexo entre esas noticias y unas motivaciones sociales o políticas que transforman el hecho periodistico en materia de denuncia. Jacques Rouffio ha querido hacerlo así de la mano del novelista Georges Conchon, como ya lo hiciera, por ejemplo, Richard Brooks basandose en la novela de Truman Capote "A sangre fría". Pero mientras estos últimos tuvieron el acierto de pres-cindir directamente de la coarcindir directamente de la coar-tada de que lo que filmaban o escribían pertenecía al terreno de lo sucedido, para recrear por su cuenta una nueva realidad dramática que hiciera más ve-rosímil y dramáticamente au-téntico lo que era real, Conchon y Rouffio confian sus esfuerzos en que la realidad es más au-téntica que lo ficticio, despreo-cupándose de establecer un clicupándose de establecer un cli-ma dramático verosímil. "Siete muertes por prescripción facul-tativa" se transforma así, para-dójicamente, en una ficción in-creible en la que las relaciones de causa y efecto no tienen un soporte suficiente. Que dos mé-dicos, en la misma ciudad de provincia, maten a sus familias y se suiciden después, en situa-ciones muy similares, con quin-ce años de diferencia entre amce anos de diferencia entre am-bos hechos, parece tener como causa —según Conchon y Rouf-fio— la mafia establecida por otro médico poderoso que quie-re defender por cualquier medio el negocio de su clínica privada frenta e la Medicina segúal profrente a la Medicina social pro-puesta por esos médicos nue-vos. Es posible que la razón de ambas masacres sea esa, pero en la película no existe con su-ficiente claridad el desarrollo lógico que conduzca a la atrocidad de esos finales. Otro tipo de conductas inmediatas parede conductas inmediatas pare-cerían más posibles y no se en-tiende cómo estos dos médicos prefieren la autoinmolación a la lucha directa. Influye quizá en esa incomprensión la estructura dramática del "flash back" ele-gido por Rouffio que, si bien ayuda a comprender la simili-tud existente entre ambos casos. tud existente entre ambos casos, permite también un desvinculapermite también un desvincula-miento emocional del especta-dor. Desvinculamiento grave que no disminuye cuando se in-forma (al final de la película) que cuanto se ha visto ha sido real. El espectador queda per-plejo. Lamentablemente, por-que la historia de Conchon y Roufflo es fascinante. D. G.



"La guerra de las muchachas", de Alf Brustellin y Bernhard Sinkel.

nahrd Sinkel (crítico de cine el primero, redactor jefe de "Der Spiegel" el segundo y ambos con alguna experiencia cinema-tográfica en su haber, así como otra película dirigida también al alimón, "Berlinger", no es-trenada en España). "La guerra de las muchachas" se presentó en el último Festival de Cine de San Sebastián, donde obtuvo un San Sebastián, donde obtuvo un San Sebastián, donde obtuvo un premio de interpretación para Katherine Hunter, lícito y justo aun cuando podía haber recaído en cualquiera de las otras dos actrices (Adelheid Arndt o Antonia Reininghaus) y mucho más acertadamente en los responsables de la fotografía, el vestuario y la decoración. Porque "La guerra de las muchachas" ("Der Mädchenkrieg" en au título original) es fundamenchas ("Der Madchenkrieg" en su título original) es fundamen-talmente una espléndida repro-ducción histórica de la vida ur-bana de Praga durante la se-gunda guerra mundial. Inde-pendientemente de que la ciudad elegida mantenga aún vivos muchos de los elementos de aquella época, el trabajo cine-matográfico de estos autores re-crea el ambiente preciso de

den en el marasmo de anécdotas particulares y sentimientos amorosos. Casi una saga, "La guerra de las muchachas" tiene una narración ortodoxa y sufi-ciente al servicio de una historia cuyo interés puede parecer dudoso. Lo que no remite más que al gusto particular de cada espectador. Desde aquí ni ataques furibundos ni pasiones incondicionales. Un cierto respeto por una obra digna que no va más allá. DIEGO GALAN.

"Siete muertes por prescripción facultativa"

Primera película de Jacques Rouffio que se estrena en Espa-ña (donde desconocemos aún tanto "Trío infernal", de la que es guionista, como su primer largometraje como director, "Horizonte") y que viene prece-dida de un curioso impacto parisino con motivo de su estreno